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Relatorías Kreab:

El pasado 15 de febrero, se llevó a cabo el debate presidencial
organizado por Kreab Colombia y la Universidad Sergio
Arboleda y con alianza de El Colombiano, un espacio en el que
participaron candidatos de diversos sectores, que dinamizaron la
discusión y permitieron a los estudiantes ser quienes plantearán
las preguntas. 

Con más de 600 participantes de forma presencial, y con más de
23.000 participantes de manera virtual, fue un evento de alto
impacto. Hubo diversos bloques de temas, entre ellos ambiental,
económico, social, y política exterior. Esto dinamizó el debate y
permitió tener un inside de los candidatos frente a todos los
temas.  



1. Social: En Colombia, el 86% de los exámenes médico legales, son por presunto delito sexual hacia niñas y
mujeres, ¿Cómo desde la presidencia usted promovería acciones positivas para garantizar la integridad y la
seguridad a mujeres y niñas? 

Enrique Gómez: La falta de justicia trae la inseguridad, el acceso carnal violento tiene una tasa de impunidad del 99%,
es una vergüenza nacional, son las mujeres trabajadoras de los comercios y de turnos en fábricas que salen en la noche
y utilizan una ruta rutinaria, la mayor cantidad de víctimas ha sufrido más de una vez el acceso carnal violento. El
violador es un reincidente nato, no le teme a la fiscalía ni a la justicia. Los médicos en las URI disponibles por medicina
legal son 4, la fiscalía invirtió 18.000 millones de pesos en equipamiento de criminalística, cuyo destino desconocemos.
Se debe reformar la justicia, colocar a la fiscalía bajo el poder ejecutivo, iluminar correctamente las calles y abrir nuevos
cupos en las cárceles para llevar a estos delincuentes. 

Óscar Iván Zuluaga: 2 elementos. Es necesario incentivar la educación frente a la equidad, el respeto a la mujer y la
inclusión sobre su rol en la sociedad. Los jardines infantiles son un punto clave, se debe dar acceso a todos los niños a
la educación, para que desde la propia base de nuestra sociedad pueda reducirse este delito. 

Íngrid Betancourt: Es necesario trabajar desde la prevención. Sobre todo, en barrios populares, resultan siendo
familiares o allegados, vecinos o delincuentes que los siguen y conocen su rutina. Es importante trabajar desde los
colegios, tiene que ser un centro de protección para la mujer. En época de pandemia subieron los embarazos de
menores un 22%, lo que nos demuestra que en realidad están desprotegidas.  Por eso desde mi presidencia, me
gustaría llevar a cabo un centro de apoyo para la mujer, donde pueda ir a protegerse, recibir apoyo psicológico, en
dado caso si está embarazada, si desea dar en adopción de su niño, o si tiene complicaciones económicas para tenerlo. 

David Barguil: Coincido que la solución no solo se encuentra en sancionar la política criminal, se debe perseguir una
política que vaya a la base de esto, que es hacia los valores y la educación. Es necesario sacar a las mujeres de estos
ciclos de violencia y empezar a empoderarlas desde el colegio y universidad, valores y respeto profundo por la mujer,
para evitar la ocurrencia de estos delitos, y para aquellos que caigan en estos delitos, deben ser castigados por medio
de la justicia, evitando que salgan nuevamente a libertad.  

Camilo Romero: Es riesgoso Enrique, que la fiscalía dependa de lo ejecutivo, debe mantener su nivel de
independencia de los poderes, y segundo, Íngrid, las mujeres no se hacen perseguir ni se hacen violar, que fue lo que
escuchamos aquí. 

Enrique Gómez: Perdón, ella usó un anglicismo, es un error de lenguaje, no sea oportunista. No maltrate a una mujer
que habla francés durante 20 años y usted viene a buscar aquí, no. 

Camilo Romero: Simplemente para aseverar Íngrid, que lo que escuchamos aquí  es una revictimización a la mujer.
Aseverar que es cultural, con más de 800 feminicidios el año pasado a lo largo del país, y con un tema dramático que
ocurre en casa, es incorrecto. Se necesita un gobierno que sea capaz de garantizar los derechos de las mujeres,
Gracias.  

Jorge Enrique Robledo: La violencia contra la mujer tiene milenios, en un proceso de los últimos años las mujeres han
logrado ganar la igualdad ante la ley, porque antes la ley autorizaba esa violencia y ese maltrato, sin embargo la
violencia aún se presenta, porque el machismo es un fenómeno cultural. Es un fenómeno espantoso, que además de
tomar acciones legales contra el mismo, se debe tomar un enfoque cultural, por medio de poesía, foros, libros, dejando
en ridículo a los machistas, cambiando nuestra manera de pensar. Y dándole tanta fuerza a este programa, que los
siguientes mandatarios se vean obligados a seguir impulsando esta agenda antimachista.

Íngrid Betancourt: Quiero excusarme, porque si sentí una incomodidad en la sala, lo que quise decir, es que las
mujeres cuando están en este espacio, son víctimas de estas agresiones, ellas no buscan ser víctimas, para nada, pero
cuando se encuentran desprotegidas, muchas veces no encuentran protección en su misma familia o en el trasporte
público, es por esto que necesitamos hacer espacios que brinden esta seguridad a la mujer. La vulnerabilidad de la
mujer se ve altamente afectada por el machismo, que sentimos como reprochable, y antes se sentía como parte de
nuestra cultura.
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Enrique Gómez: Seguro el Doctor Camilo pensará que Íngrid se hizo secuestrar por los amigos de las FARC, y señor
Barguil, equipemos a la mujer con un taser de 50.000 volteos para que se defiendan de los agresores ante la ausencia
de las autoridades. Llevamos 30 años con una fiscalía independiente y nunca la población colombiana se había visto tan
azotada por la delincuencia.  

2. Economía: se espera un crecimiento económico superior al 2022 al mediano y largo plazo, se pronostican
grandes retos económicos, como la devaluación del peso, la inflación, y la deuda externa. Teniendo esto en
cuenta, ¿Cuál es su propuesta para mantener la estabilidad macroeconómica de la Nación, durante los
próximos 4 años?
 
Óscar Iván Zuluaga: Primero hay que felicitar el crecimiento económico del 10.2, es un excelente punto de partida,
pero se necesita que Colombia crezca de manera mantenida en tasas del 5%, pero que esto se traduzca en un
mejoramiento de los ingresos para que la vida de los colombianos mejore, si crecemos al 5%, vamos a poder reducir la
deuda externa, y podremos priorizar sectores para el empleo y el crecimiento. Colombia debe impulsar el campo y la
economía digital, hay un enorme mercado para estas áreas, y se debe reforzar el turismo. Además, Colombia tiene que
mejorar su vocación industrial, y buscar exportar, para poder elevar el nivel de vida y poder pagar nuestra deuda
externa sin problema.  

Íngrid Betancourt: Me parece que nos encontramos en una situación en que no podemos aplaudir el crecimiento,
pues a la par esta creciendo la inflación, cosa que castiga directamente a los pobres, y a la pobreza extrema, que no
tiene la manera de pagar los alimentos que se encuentran en aumento. Muchos más pobres están en una situación
crítica, y por esto mismo la FAO habla de inseguridad alimentaria. Otro punto es el desempleo, golpea a los jóvenes y a
las mujeres, que no han visto de que manera volver al trabajo, y es necesario reducir también la tasa de interés.
 
David Barguil: Hay que aplaudir el crecimiento económico, después de una pandemia que golpeo fuertemente la
economía, es una gran noticia. La clave es seguir creciendo a altas tasas, nos hemos encontrado que en los últimos
años, ese crecimiento no se ha visto reflejado en una reducción de la desigualdad, y nos hemos encontrado que
sectores económicos se han quedado con la riqueza. En Colombia no hay una economía de mercado, hay un
capitalismo de roscas.  De que manera una persona va a salir adelante, si no tiene manera de acceder a crédito, o pagar
altísimas tarifas de datos y celular. No podemos permitir que unos pocos sectores se sigan quedando con las riquezas
del país. 

Camilo Romero: Quienes han gobernado a Colombia, son quienes nos dejan el país con 21 millones de personas en la
pobreza, de ellos 7 millones en la miseria, colombianos y colombianas que ni siquiera pueden comer 3 veces al día.
¿Son ellos quienes deben decirnos que se debe hacer o dejar de hacer? Por eso es necesario un cambio de gobierno,
que no siga favoreciendo a los favorecidos y jodiendo a los jodidos. Es necesario cambiar esa realidad, y eso se hace
por medio del voto y la ciudadanía.  

Jorge Enrique Robledo: Antes de la pandemia la economía colombiana ya era un desastre, 5 millones de colombianos
que se fueron al exterior, porque no conseguían trabajo. Este es el resultado del neoliberalismo, y un modelo que
destruía a Colombia. Un modelo impulsado y aplicado por las potencias globales, que nos obligan a importar productos
que podemos cultivar aquí. Lo que se propone, es cambiar el modelo económico, para poder crear fuentes de empleo y
riqueza, reemplazando importaciones y aumentando exportaciones. 

Enrique Gómez: 30 billones de inversión en infraestructura y con redes, mas de 12 millones de colombianos en el área
rural no tienen internet, se necesita realizar un mega plan de inversión, por medio de el ordenamiento territorial y
retirándole el registro en cámara a los microempresarios, permitiéndole hacerlo solo por medio del RUNT. El 30% del
empleo lo generan las pequeñas y medianas empresas, por lo que es necesario apoyarlas. 
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 Luz María Sierra a Señor Óscar Iván, dos de los candidatos han dicho que es necesario realizar un cambio
en el modelo económico, quisiera saber ¿Qué piensa usted de esta postura, considerando que hizo parte de
gobiernos anteriores?

Óscar Iván Zuluaga: El gran desafío que tiene Colombia es generar un crecimiento económico que permita el
crecimiento de los sectores más afectados, para reducir la pobreza y las desigualdades. Mi propuesta por eso no es
crecer por crecer, es necesario impulsar sectores lideres, que fomenten las exportaciones y generen ingresos bien
remunerados para los colombianos. Es clave el crédito popular. La informalidad es un problema mayor. Solo por medio
de una política amplia de crédito popular, se va a poder atraerlos hacia la formalidad. 

Jorge Enrique Robledo: Que nos obliguen a importar en exceso, no va a crear las condiciones para el crecimiento
económico.

David Barguil: Para lograr que el crecimiento le llegue a todos, se debe revolucionar el crédito, por medio de la
apertura de más bancos, entre tradicionales, digitales y banca publica, y que logremos tener crédito con tasa por
debajo del 10% efectivo anual. A los pobres los tienen excluidos del crédito.

Enrique Gómez: Es necesario impulsar bonos escolares, que los padres puedan llevar a sus hijos a un buen colegio,
esa es la salida para crecer y tener un buen empleo. 

Camilo Romero: Siempre es el mismo discurso, estos gobiernos han quebrado la industria nacional, han reducido el
presupuesto para el agro. Es necesario revisar los tratados de libre comercio, y nadie dice que no sea positivos estos
tratados, pero es necesario fomentar la industria para que sea competente en el ámbito internacional.
 
Íngrid Betancourt: ¿Debemos atacar la corrupción para verdaderamente hablar de un cambio económico, cuando se
pierden billones por pagar favoritismos, donde no hay universalidad ni hay igualdad, como pueden asegurar que van a
cambiar el sistema, estando amarrados a una política del saqueo del estado? Camilo, yo te pregunto, en este momento
en tu coalición está Piedad Córdoba, sindicada por corrupción y hechos delictivos relacionados con el secuestro, ¿Qué
vas a hacer? ¿Vas a seguir en la coalición o vas a tomar una decisión?  

Camilo Romero: Yo diría que, esta sociedad debe dar un paso al frente y entender que el debate de fondo es el del
modelo, por supuesto que hay que acabar con la corrupción, no van a encontrar un político que hable a favor de la
corrupción, es evidente que debe lucharse contra la corrupción, es elemental plantear ejercicios de gobierno abierto,
que por ejemplo puedan los ciudadanos acceder a ver las cuentas bancarias de los funcionarios, y segundo como lo
dije en ese momento, ojalá a la coalición centro esperanza le vaya bien y ojalá podamos contar con las personas que
han hecho parte y quieren el cambio. Frente a Luis Pérez, me expresé y lo dije, no estoy de acuerdo con que entrara al
pacto, porque significaba continuismo, y uribismo, que no es lo que necesita Colombia.
  
Jorge Enrique Robledo: Soy el senador que más debates anticorrupción he llevado al senado. Como presidente
puedo decir que les va a ir bastante mal a los corruptos. Se roban la plata del estado para después robarse las
elecciones y romper la democracia, dejan a todos los colombianos sin empleo y en la pobreza, y después vuelven al
poder. Eso es lo que quiero romper en mi gobierno  
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3. Ambiental: El mundo debe reducir en cerca del 50% sus emisiones de gas efecto invernadero de aquí a
2030 para no aumentar en más de 1.5 grados centígrados la temperatura del planeta. Teniendo esto en
cuenta, ¿Cómo podría impulsar en Colombia una política energética que pueda reducir el impacto
colombiano en el calentamiento global?. 

Íngrid Betancourt: Si bien Colombia cuenta con una enorme estructura de energía hidráulica cercana al 68%, es
necesario reemplazar la que se encuentra en el 30% restante, por medio de energía eólica a lo largo de toda la costa,
para que con los cálculos que tenemos, de aquí al 2029, podríamos estar generando mas de 30.000 megavatios,
dándole a Colombia la oportunidad de hacer la transformación energética de manera exitosa. Es necesario además,
reducir la quema del Amazonía. 
 
David Barguil: Colombia cuenta con una matriz energética muy limpia, sin embargo es necesario realizar una
transición energética completa. Hay que destinar todos los recursos de la industria al carbono a la reforestación del
país, pero la más larga deforestación en Colombia, se llama la cocaína. Hay mas de 250.000 hectáreas de coca, no
podemos permitir que siga cultivándose. Es necesario impulsar sustitución de cultivos, erradicación y fumigación con
glifosato. Nos han mentido diciendo que el glifosato daña la salud de las personas, pero no es cierto.  
 
Camilo Romero: Los cultivos de uso ilícito no puede combatirse por medio de glifosato, no funciona y la erradicación
manual de los cultivos, termina por enfrentar a los policías con los campesinos. Lo que tiene que hacerse, es sustitución
de cultivos, por medio de la presencia efectiva del estado en el territorio, segundo, por fortuna el debate ambiental es
un debate global, o pensamos en el cuidado del territorio, o estamos condenados al fracaso. Que hay que hacer?
Cambiar el modelo extractivista, y detener la expansión ganadera, y la frontera ganadera. Es necesario impulsar un
cambio estructural en la mentalidad del colombiano, que crea en la necesidad de cuidar el medio ambiente.  

Enrique Robledo: El principal problema ambiental del mundo es el calentamiento global, pero en Colombia apenas si
le aportamos a los gases del calentamiento global del mundo, si llegáramos a destruir la industria del petróleo como lo
plantea el senador Gustavo Petro, estaríamos aportando nada. La destrucción del ciclo del agua es el verdadero
problema, podemos quedarnos sin agua en la zona andina por la destrucción del Amazonas y de los bosques andinos.
Es necesario avanzar en energías limpias, pero tenemos que entender, que nuestros recursos son escasos, y que
debemos atacar el verdadero problema.  

Enrique Gómez: Es necesario reemplazar completamente las térmicas, no puede hacerse sólo con eólicas o solares
Íngrid, por el lado del agua, estamos perdiendo 30% del agua que tratamos en los acueductos, por eso salvación
nacional trae propuestas concretas, arreglemos y renovemos las redes de acueducto, de transmisión de energía y
despenalizar la locura de las guerras contra las drogas, no hemos hecho más sino generar violencia y muerte, pero
fumigare con glifosato y además con polen a las matas del cannabis, para que se le acabe el negocio a los narcos. 

Oscar Iván Zuluaga: Hay un pilar clave, la transformación de Ecopetrol, enfocada en los arques de energía solar y en
el gas, como un producto de transmisión energética. Colombia necesita subir esas reservas, y el tema de la ó
deforestación se necesita complementar con algo que hizo este gobierno, y es la operación artemisa, un bloque de
búsqueda militar y de la fiscalía, que persigue a los deforestadores y narcotraficantes.  

Íngrid Betancourt: No podemos seguir cometiendo los errores del pasado, las fumigaciones han sido un fracaso,
cuando fumigamos solo desplazamos a los campesinos más adentro en la amazonia, por ello se debe tener una política
integral, que luche contra el narcotráfico y las economías ilícitas. Estoy de acuerdo con Robledo, frente al tema del agua
y la necesidad de cuidarla. Colombia se enorgullece de sus enormes reservas, pero es necesario que empecemos a
cuidarlas. 

David Barguil: Aquí parece que se nos olvido el pasado, el narcotráfico ha sido el culpable de todos los problemas de
violencia que ha enfrentado este país, si no lo enfrentamos ya, se nos va a desbordar y va a poner en jaque a Colombia. 



Internacional: La situación de Venezuela se ha deteriorado durante los últimos años, a tal punto que
según migración Colombia, habrá más de 1´942.000 personas de origen venezolano en el país, y que a
corto plazo, no volverán a su país, durante su gobierno, como piensa atender a esta población migrante?
Ve factible establecer relaciones con el vecino país? O buscar contrarrestar el acercamiento de Venezuela
a Rusia e Irán, ya que son una fuente de inestabilidad social y política para la región. 

David Barguil: Algunos han hablado que esto se trata de un cambio, y estoy de acuerdo respecto a que cambio
queremos para el país, yo apoyo el libre mercado y considero que debemos tener cuidado con un cambio que nos
lleve al abismo, y hay propuestas de la izquierda radical, que buscan implementar políticas que donde han sido
puestas en marcha han generado la destrucción del aparato productivo y de la generación de pobreza generalizada
a lo largo del territorio, y no lo vamos a permitir. Frente al régimen que acabó con el país mas rico de toda
Latinoamérica, no le vamos a dar un sola gota de oxigeno. La presión internacional debe continuar, para que algún
día el régimen salga del poder y la nación venezolana vuelva a florecer. Por medio de Naciones Unidas debemos
trabajar en términos fronterizos para apoyar ciudadanos venezolanos. 

Camilo Romero: El problema venezolano es un modelo económico basado en el extractivismo, nos advirtieron que
votar por el cambio nos iba a dejar como ellos, y actualmente Colombia es lo mas parecido que hay a Venezuela, con
el dólar a mas de 4000, la cooptación de los poderes por el ejecutivo, condenamos la dictadura en Venezuela y en
Nicaragua, pero no podemos ser ciegos, y rayar y vulnerar con la inteligencia de los colombianos, diciendo que hay
un presidente como Guaidó, pidiendo la extradición de Aida Merlano. Hay que reestablecer las relaciones con
Venezuela, considerando y teniendo como punto principal la soberanía de la frontera.

Jorge Enrique Robledo: La coalición centro esperanza, busca tener relaciones con todos los países del mundo, por
medio de condiciones de beneficios recíproco, respeto a la autodeterminación y respeto a la soberanía nacional. Los
grandes perdedores de lo ocurrido en Colombia somos nosotros, se necesita, por medio del respeto de la soberanía,
normalizar todas las relaciones, por el beneficio del país 

Enrique Gómez: La ruptura de las relaciones no ha servido para nada, Camilo que vergüenza, hasta la industria
extractiva destruyó el chavismo en Venezuela, vamos a reestablecer las relaciones con Venezuela y vamos a copar y
darle de comer al pueblo venezolano con productos y servicios colombianos, y vamos a instalar antenas en las
fronteras con Venezuela para que exista libertad de prensa en Venezuela y nos seguiremos oponiendo a los
dictadores del Castro chavismo que quieren venir a establecer una dictadura aquí. 
 



Íngrid Betancourt: Venezuela es un estado agresor, desde éste país amparan organizaciones delictivas, por lo
que no puede existir una relación diplomática común y corriente, no se puede simplemente superar de un
plomazo. Se tiene que exigir a Nicolás Maduro, que apresen  a las cabecillas de esas organizaciones y
extraditarlas a Colombia, para por consiguiente buscar desarticular estas organizaciones delictivas que operan
desde Venezuela, que además están amalgamadas con redes de narcotráfico. 

David Barguil: Cuando uno escucha que algunos quieren sacar la retórica de que estamos igual que en
Venezuela, es solo sacar las cifras, en Venezuela hoy hay un 96% de pobreza, allá lo destruyeron todo, producían
3 millones de barriles diarios con barril de petróleo a 100 dólares, la mayor riqueza de Sudamérica, hoy en día
producen menos que en Colombia. Destruyeron la industria petrolera, y ese si es el ejemplo de lo que no le
puede suceder a un país, y cuando uno escucha que las propuestas que allá implementaron son las que nos
quieren proponer como novedosas, deberíamos estar aterrados. Regular precios, estatizar la banca, nacionalizar
las pensiones, y hasta se han atrevido a plantear a acabar con la industria del petróleo y la minería, frente a eso
tenemos que levantarlos para proteger las libertades y derechos del país. 

Oscar Iván Zuluaga: Venezuela es una
dictadura que se ha transformado en un
estado mafioso. El 50% de la droga sale por la
frontera colombo venezolana, y es con la
complicidad del gobierno venezolano. Los 5
carteles mexicanos están en territorio
venezolano, a sabiendas del gobierno y
controlando el negocio. Los frentes de las
FARC y el ELN trabajan desde Venezuela, y la
extracción de minerales sale de Colombia a
Venezuela y la vende al resto del mundo. 

¿Puede la democracia mas antigua de
Latinoamérica, establecer relaciones con
Venezuela? Nos ha costado sangre
mantenerla, no podemos mantener
relaciones diplomáticas con Venezuela, pero
debemos encontrar la manera de lograr una
transición para que tengan elecciones libres y
regrese la democracia al país. 

Social: Como afrontaría el tema de la corrupción, con respecto al plan de alimentación escolar en el país? 
 
Camilo Romero: Me parece perfecta la pregunta, porque lo hicimos ya en un ejercicio de gobierno, se llamó
GANAPAE, frente al plan de alimentación escolar. Lo que hay que hacer es establecer una política de estado, de
transparencia, participación y colaboración, de la ciudadanía y de la gente. Se necesita voluntad política. Por medio de
una aplicación de celular, podría reportarse como llegaba la alimentación de los niños, que nos permita controlar lo
que ha sido un negocio repugnante, que es ni mas ni menos que robarse la plata de la comida de los niños. En
muchas regiones, los niños van más al colegio por poder comer, que por poder estudiar, esa es la realidad del país.
  
Jorge Enrique Robledo: Como el senador que mas ha enfrentado la corrupción, debo decir que cada entidad tendrá
que presentar un plan anticorrupción y anti derroche, con una terna anti parafiscal, recta, que permita por medio de
los organizamos de control, acabar con la corrupción.
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Enrique Gómez: Los corruptos no le temen a la justicia, al
alcalde lo controla el gobernador, al gobernador el
presidente y las adjudicaciones del nivel central una sala
especial del consejo de estado, para que las contrataciones
no se adjudiquen a quien no deben adjudicarse. Menos
costos en la política, representa menos corrupción.  

Oscar Iván Zuluaga: Se debe acabar la contratación de la
alimentación de cabeza del estado, tiene que crearse los
bancos de comida del estado, sonde participe el gobierno,
entidades como cajas de compensación, organizaciones
civiles, que guarden la transparencia y la calidad de los
alimentos.   

David Barguil: Nosotros lideramos un proceso de transformación de montería, la calidad de los colegios públicos era
muy baja, y encontramos que la política de alimentación escolar era clave para la educación. Implementamos ayuda
de la mano de empresarios por medio del programa montería sin hambre, con apoyo de la sociedad civil como
vigilantes. Hoy montería es de las mejores ciudades con resultados de prueba saber de la región. Querida Ingrid, lo
primero que hicimos cuando surgieron estas denuncias, fue pedir que rápidamente las autoridades nos dijeran la
verdad sobre los hechos, y también diciendo que hay que respetar la presunción de inocencia a todos los
colombianos. Muchas veces ustedes salen a endilgar responsabilidades a los contradictores pero se quedan callados
cuando es el aliado político. Acaban de salir las denuncias de Carlos Amaya, de clientelismo a quien usted le iba a dar
el aval y ha defendido públicamente. 

Ingrid Betancourt: Esos son los comportamientos que tenemos que enfrentar, estamos en una zona gris, tenemos
que ser negro o blanco frente a la corrupción, yo me retiré de la coalición precisamente por esto, y considero que
Carlos Amaya tiene que darle respuesta a los colombianos. 

Camilo Romero: Les dije como nosotros enfrentamos con herramientas, y sobre todo voluntad política la corrupción,
pero quiero preguntarles a los presentes, como vamos a romper con la corrupción a con un sistema de elección de
quienes deben controlar a aquellos que ejercen poder? El hecho de que un funcionario elija al otro, solo se presta
para clientelismo. Por ello se necesita que la justicia se encargue de lo que le corresponde, que es la administración
de la justicia y no la devolución de favores, y dos, debemos pensar en la independencia de los recursos, para que no
dependa del gobierno de turno. 

Estos bancos de alimento tienen una característica esencial, pueden volverse un factor de reactivación económica del
campo, para que le compre a los campesinos los alimentos que producen en la región, para jardines infantiles,
colegios, y cárceles, y de esta manera invertir y acabar con la corrupción de los carteles de los alimentos.  
 
Ingrid Betancourt: Para acabar la corrupción se necesita voluntad política, por esto me retiré del pacto, luego de
que personajes como Miguel Ángel Pinto, del clan Tavera. Hablemos de distinciones políticas, se necesitan tomar
decisiones no solo durante la presidencia, sino también durante la campaña política. Vuelvo y le pregunto a Camilo,
Piedad Córdoba, aliada de Alex Saab, que se robo toda la plata de la comida de los niños en Venezuela, que vas a
hacer tu camilo? Con que piedad sea candidata por el Pacto Histórico al Congreso? Y David, ustedes tienen que
pronunciarse frente al caso de Alex Char, es gravísimo, esta ligado con hechos de compra de votos y de hechos
criminales, no podemos seguir pensando que la única manera de hacer política en Colombia es por medio de
maquinarias.
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Porqué deberían votar por usted?:

Oscar Iván Zuluaga: He sido empresario durante 25
años de mi vid y me he dedicado  generar empleo bien
remunerado y a exportar el talento colombiano, con ms
de 30 años de vid publica, empecé como concejal, y
alcalde de mi pueblo, fui ministro de hacienda y siempre
he actuado de manera honorable y correcta, tengo las
condiciones y la experiencia, carácter y firmeza, para
solucionar problemas centrales de Colombia, devolverle
la seguridad a los colombianos , generar empleo bien
remunerado. Si este país tiene empleo bien remunerado,
va a regresar el bienestar y las condiciones de vida de
todas las familias colombianas, eso es lo que me anima, y
quiero ser presidente porque se que puedo solucionar la
gran parte de esos problemas. 

Íngrid Betancourt: Yo quiero ser la presidenta de
Colombia para acabar con la corrupción, tenemos que
hacer una alianza de todos los colombianos unidos para
deshuesar el sistema de corrupción que nos tiene a
todos secuestramos. Esto es de tomar de socio es y no
se dar discursos, por eso les he pedido a mis
compañeros que tomen decisiones,  y tomar una
posición frente a las maquinarias.

David Barguil: A mi me mueve estar en esta
candidatura para trabajar y los colombianos la puedan
lograr, que cada colombiano en su región y en lo que
suena y aspire, pueda lograr su sueño y su propósito con
la ayuda del estado. Yo encontré de mano de la
educación el camino, y por eso hay que atacar esas
roscas ilegales de barco tráfico, inseguridad, delincuencia
y las roscas legales, como lo fue el cartel del sementó y
las empresas telefónicas que roban a los usuarios. Por
eso se debe atacar a estos carteles, para traer bienestar
y prosperidad a los colombianos 

Enrique Gómez: Reforma integral a la justicia,
quitémosle la educación a FECODE, mejorar al país por la
infraestructura y quitándole el estado de encima a los
empresarios, y perseguir con coherencia el marco tráfico,
eliminemos la prohibición, tenemos la posibilidad, no
hemos estado nunca en el poder, salvación nacional, por
una Colombia grande, hermosa, posible y en armonía, no
mas disolución, no más Petro chavismo.

Camilo Romero: Hay una frase de Einstein que me
gusta mucho, y es si quieres  algo diferente, no hagas
siempre lo mismo. Por eso lo que le proponemos a
Colombia, son 3 pilares, primero ciudadanos, salir de la
politiquería y centrarnos en la ciudadanía como
protagonista, con principio de cogobernabilidad,
ambientalismo y animalismo, entendiendo que somos los
responsables de haber acabado el planeta y que se
requiere un nuevo gobierno para esto.

Innovación, no más politiquería de izquierda o derecha,
la nueva ciudadanía requiere nuevos gobiernos, que
entiendan lo que hoy son unas nuevas causas de la
ciudadanía,  confección  para todos y un cambio con
garantías 

Jorge Enrique robledo: Toda mi vida  he hecho frente a
quienes gobiernan mal, diciéndoles que han hecho mal
frente al agro, frente a la industria y cuando llegue al
congreso no me enmermelé. La realidad es que los que
han gobernado acabaron con Colombia y no permitieron
profesar. Por mi experiencia política y por mi trabajo, sé
que estoy más que calificado para gobernar a Colombia .
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CONCLUSIONES DEL DEBATE

Como Kreabers, haber trabajado como organizadores del evento, de la mano
de la Sergio Arboleda, fue una experiencia altamente enriquecedora. Que nos
permitió generar nuevas oportunidades y futuros espacios, que seguiremos
trayendo como equipo. Es por ello que queremos darle las gracias a los
clientes, empresarios amigos y afiliados que asistieron, y sacaron provecho de
este evento. 

Fue un debate que no dejó claros ganadores, que nos presentó una discusión
interesante y diversa, sobre todo frente a términos de carácter económico, y
social, en los cuales los candidatos expresaros perspectivas y modelos de
cambio para Colombia. 

Los diversos modelos, fue precisamente el tema que más influyo frente a la
retórica a lo largo del encuentro, pues los señalamientos de castro chavismo,
clientelismo, corrupción o agresores no sobraron, sobre todo al tratarse de
reformas radicales en áreas como el petróleo, y el cambio energético.

David Barguil e Ingrid Betancourt, fueron quienes sacaron más provecho al
debate, y quienes más apoyo recibieron en redes sociales durante y tras el
encuentro. 

Actualmente el país se encuentra altamente polarizado, y las futuras
elecciones para congreso y presidencia, generan incertidumbre respecto al
rumbo que tomará el país, es por ello que es importante promover este tipo
de espacios para generar mayor claridad frente a lo que proponen los
candidatos, conocer cual es su apuesta dentro de sus agendas políticas y
hasta qué punto son capaces de defender sus posturas y propuestas. 
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